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互动互动

近期PM2 . 5及空气污染
问题成为了全中国人民都关
注的焦点。初春时分，人们多
渴望再一次见到那一碧如洗
的纯净蓝天，和满目绿油油
的清新草木。作为国内著名
的合资汽车品牌，东风悦达
起亚深谙消费者心意，在这
个植树节里，发起“齐心添绿

关爱自然”2013东风悦达起
亚爱心植树之旅，号召全社
会共同参与植树造林的绿色
公益活动，为环保助力。

环保向来与汽车产业的
发展形影不离，正值3月12日
植树节之际，作为一家具有
社会责任感的绿色企业，东
风悦达起亚特别号召各地经
销商及意向客户，携手广大
新老车主及社会公益热心人
士，于3月12日至4月21日期间
共同参与环保之旅，在全国
九大经销大区分别开展“齐
心添绿 关爱自然”2013东风
悦达起亚爱心植树活动，在
当地亲手栽种树苗花草，将

绿意“植”遍神州大地。
绿色是东风悦达起亚价

值链体系的主色，也是其一
直以来所恪守与坚持的理
念。实际上，在东风悦达起亚
看来，环保绝不是一句空洞
的口号或者偶尔心血来潮的
作秀，而是一个融合了企业
战略与核心理念的系统性工
程。长期的坚持使得东风悦
达起亚赢得了社会广泛的支
持和认可。在注重传统车型
品质提升的同时，近年来，起
亚和东风悦达起亚进一步强
化了在科技创新领域的绿色
探索。为了减少二氧化碳的
排放，起亚“EcoDynamics”(节
油动力)技术日趋成熟，并运
用在很多产品上。

去年，是东风悦达起亚
成立第十周年，也是其将企
业视角逐渐扩大至以关爱客
户、服务客户为主题开展系
列品质服务的元年。在以“顾
客满意年”为主题的2012年
中，东风悦达起亚始终坚持

以服务、技术、管理三大创新
为支撑，致力于全面提升企
业的软、硬件实力，为顾客打
造坚实的满意体验。今年，秉
承着“挑战、精诚、和合、超
越”的发展理念，企业又在原
先的基础上提升了服务等
级，提出了“顾客感动年”的
思想，致力于更深入的品牌
价值挖掘与品质服务。通过
经验积累、开拓创新和合理
的资源整合，构建起完善的
一体化的汽车生产销售体
系，为顾客带来超越期望的
品质汽车生活体验，以实际
行动感动每一位消费者。

作为一家以绿色价值观
为导向、努力为社会和消费
者提供更多价值的车企，东
风悦达起亚正以成为社会真
正期待存在的企业为愿景，
将绿色事业进行到底，始终
坚持以体贴顾客的诚心，想
顾客所想，愿顾客所愿，真心
诚意、实实在在地为顾客谋
幸福！谋感动！

齐心添绿 关爱自然
2013东风悦达起亚爱心植树活动吹响号角

格行业资讯

多个小区绿化带改建停停车车位位
还要收费，
本报见习记者 辛周伦 王裕奎

随着私家车数量增多，建于上世纪90年代的一些老旧小区由于没有规
划停车位，停车难的问题日益凸显。目前，日照市多个老旧小区开始将部分
绿化带改造成停车位。

法律人士称，把绿化带改造成停车位，需要业主委员会或半数以上业
主同意，物业没有这个权力私自进行改造。而关于停车位收费问题，日照市
物价局的工作人员说，对于是否收费、收取多少费用，也是需要业主商量决
定，所收费用应归小区业主共同所有。

记者就改建后的停车位收
费问题，咨询了日照市物价局
收费科，该科室一工作人员介
绍，小区停车难问题越来越普
遍，将绿化带改建停车位也是
一个大的趋势，政府部门也出
台相关的政策予以指导，不过
绿化带属公共资源，是小区业
主共同所有，要是改建停车位，
需经过半数以上业主的同意，
物业不能私自执行。对于是否
收费、收取多少费用，也是需要
业主商量决定，所收费用应属
小区业主共同所有。

绿化带属公共用地

改停车位需业主同意
“物业只是提供服务的，把绿化

带改造成停车位，需要业主委员会
或半数以上业主同意，物业没有这
个权力私自进行改造。”山东舜铭律
师事务所律师韩念壮说。

日照市某律师事务所张连民律
师也表达了同样的看法。他说，由于
老小区确实存在停车难的问题，为
解决问题可以把部分绿化带改建成
停车位，但需要征得业主同意。“《物
权法》明确规定，绿化带属小区业主
公共用地，购房时就已经包含在内，
因此，绿化带改建为停车位，应征得
业主同意。”他说。

格律师说法 格物价部门

停车位收费标准

应由业主商定

未经半数以上业主同意

不得收取车位场地使用费

格政府文件

《日照市住宅物业服务收费管理
实施办法》的第十八条和第十九条，对
普通住宅停车费用作出了相应规定。

第十八条（摘录）：普通住宅停车
服务费实行政府指导价。东港区、岚山
区、日照经济技术开发区、山海天旅游
度假区、日照国际海洋城内普通住宅
停车服务费基准价格为每车每月20

元，上下浮动不超过10%。
具体收费标准由车位使用人与物

业服务企业在规定的基准价格和浮动
幅度内约定。

业主或者物业使用人对汽车或者
非机动车辆有看管要求的，应当与物

业服务企业另行约定。
第十九条（摘录）：占用物业管理

区域内业主共有道路或者其他场地停
放汽车的，应当交纳车位场地使用费，
并按物业服务企业划定的停车位等标
示停车。

车位场地使用费收费标准由业主
大会综合考虑车位租赁费标准等因素
表决同意确定；业主大会成立前，经半
数以上业主同意，车位场地使用费收
取标准可以参照车位租赁费标准执
行。未经业主大会或者半数以上业主
确定车位场地使用费收费标准，不得
收取车位场地使用费。

@齐鲁晚报今日日照：日照市多个老小区开
始将部分绿化带改造成停车位并收费，有车主
赞同但不同意收费，有业主反对，称不能为了个
别车主侵犯公共利益，这个话题引起网友热议。

小区规划要考虑长远

@心灵在努力的路上：绿化带改建停车位的现象反映了小
区规划的现状，即规划者看重眼前利益，却没有发展的眼光。光
考虑到建筑用地，而没有考虑到其他的后备设施建设。这也是
小区发展必然面临的问题。

@梦想执念：现在私家车越来越多，小区停车也越来越难，
我觉得小区绿化带改为停车位、适当收费也是可以理解的，但
是需要适当规划调研，毕竟绿化带也能滞尘减小噪音，对环境
比较好。

老小区舍弃绿化是必然之路

@刘皇叔是也：绿化带要留，停车位也要有。老小区必须得
舍弃部分绿化了。收费的多少应该是物价局管。

@日照置业网 :不牺牲绿化带，小区居民的爱车停到哪里
去？老小区在当时的规划建设中根本就没考虑到汽车的普及会
来得这么快。绿化、停车这两件事应该取重避轻。你把车买来
了，却没地方停，这或许真的不行。

物业也不容易

@杉菜1990：我还是比较赞同收费的，一个月几十元也不
多，其实物业也不容易，改造绿化带得花不少钱，这钱光靠物业
费恐怕不够吧？

请还我绿地

@娟姐：我不喜欢这样……光秃秃的，本来地方就小，以后
连点绿色都没了。

改不改，业主说了算

@求个编制：老小区在建设时根本想不到今天会有这么多
车，停车位肯定不够用，绿化带改造成停车位也可以理解。至于
收不收费，我觉得这个需要小区物业跟业主协商解决，本来绿
化带就是全体业主的共同财产，当然了改造后停车位也是。

不能以牺牲绿地解决问题

@王琳珊珊：二者有点像鱼与熊掌，无论如何都不可兼得
的。但是初看这样的信息，我忽然想起之前许多发展快速的城
市，无一不以牺牲环境为代价，待到经济达到预期值了，再想起
要保护环境，但是再也回不到从前了。车位紧俏，是关乎民生，
但我想绿化是不是我们应该着重考虑呢？

本报官方微信

为您推送最新资讯
本报4月8日讯(记者 司路清) 齐鲁

晚报《今日日照》官方微信开通了！只要您
关注齐鲁晚报今日日照官方微信，我们就
会为您免费推送新闻。同时，欢迎您为我
们提供新闻线索，提出办报建议。

随着网络的发展，微博、微信的兴起，
为方便市民阅读日照最新的新闻资讯，本
报借助新媒体与读者、网友沟通，同时扩
大品牌影响力。每天，齐鲁晚报《今日日
照》官方微信、微博都会为您推送当天最
新、最热门的新闻，气象、生活、活动资讯。

只要您关注齐鲁晚报《今日日照》官
方微信，或者通过新浪微博@齐鲁晚报今
日日照，您就可以跟我们实现一对一直接
交流，在新闻现场，您无需忙着四处找记
者，只要发来一条短信、一张图片或一个
视频，我们就能迅速获知信息，既快捷又
方便，您还有可能获得报料费。

怎么才能成为我们的微信好友呢？打
开手机微信，点击下方“朋友们”，通过“添
加朋友”找到“搜号码”，在搜索栏里输入
为信号“qlwbjrrz”，单击“搜索”，找到“齐鲁
晚报《今日日照》”并点击“关注”后，我们
就成为好朋友啦！此外，您还可通过“添加
朋友”找到“扫一扫”并点击，对准二维码
图像扫描，也能找到并关注我们。

我们期待您的关注！关注我们后，每
天都会有新闻主动找到您，您也可以随时
随地联系我们，您的每一条信息、每一次
报料，我们都会认真对待。

老旧小区停车位少

改造绿化带成趋势
日照市城建萃园小区近日贴出通

知：缩减26号楼B座楼后的绿化带，改
成22个停车位，以方便业主停车，并收
出租费。

3月26日上午10时，记者来到城建
萃园小区，小区内的道路并不宽敞，不
少车辆停在路旁的人行道上。该小区
26号楼B座楼后绿化带的绿植，被破坏
得不轻，绿化带上停了4辆车。据该楼
一居民介绍，因为没有停车位，这栋楼
的业主大都将车停在绿化带上，每天
晚上得停30多辆。

该小区物业工作人员介绍，小区
共有17栋住宅楼，560户居民。因为是老
旧小区，规划设计得早，当初该小区并
没有规划停车位。而26号楼B座有50户
居民，车库才20个，根本不够用。

物业工作人员介绍，他们在2011

年统计了小区内的车辆数，共有130多
辆车，“这两年增加了不少。”随着车辆
增多，没有停车位成了物业公司头疼
的难题。

记者走访发现，不仅是城建萃园
小区，望海小区、林海小区、城建花园
等多个老小区都面临着停车难题。

望海小区物业经理李杰介绍，目
前该小区有38栋楼，1044户，总人口数
在3000人左右。根据入门刷卡统计显
示，小区内有车1500辆左右，“但实际
停车位仅有700个左右。”

不少老小区物业，打算在楼房之
间的绿化带上开辟停车位。日照市地
税局家属院和城建花园已动工，将原
有绿化带刨除，改为绿荫停车位。林海
小区、望海小区准备召开业主委员会
商讨绿化带改建停车位的问题。

停车收费引争议

各小区标准不同
部分老小区将绿化带改造为停车

位，在小区居民间引起了反响。“小区
内有车的毕竟是少数，不能为了个别
人停车方便，就占用大家公用的绿地
面积，这样侵犯了业主的权益！”城建
萃园小区的业主贾女士说。有车业主
李先生对规划停车位表示赞同，不过
对于设置的停车位收费问题，他并不
认可。“改建停车位是好事，但不应收
费。绿化带是大家的，为什么要收钱？”

记者采访多个改造绿化带为停车
位的小区物业负责人，他们均表示，因
建小区时规划设计的问题，将绿化带
改为停车位，实属无奈之举。

城建萃园物业公司辛主任说，该
小区26号楼B座后面的绿化带，将开辟
为22个停车位，现在已经有15户预订
了停车位，等22个停车位订满后开始
改建停车位，每位预订的业主都需预
付1500元钱，“这些钱是停车位收费，
提前收上来是用来作为停车位的建设
资金，现在还没有确定每月收多少停
车费，等建好后和业主协商。”

望海小区物业经理李杰介绍，《日
照市住宅物业服务收费管理实施办
法》明文规定，占用物业管理区域内业
主共有道路或者其他场地停放汽车
的，应当缴纳车位场地使用费。“每个
停车位每月我们打算收费50元。停车
服务费20元，场地占用费30元，停车服
务费是业主的车位脏了，物业提供打
扫等服务性的收费。”李杰说，收了的
钱充作维修基金，算作全体业主共有。

林海小区物业副总经理王强说，
该小区打算在5月开全体业主大会，每
栋楼至少出一个代表来决定是否改造
绿化带及同意改造后的收费问题。

城建花园物业则打算每个停车位
收费50元，“小区一共有500多户需要停
车位，目前已经交费的有300多户，”物
业经理朱建军说。“物业召开业主委员
会，我们同意了。”城建花园业主委员
会主任朱德成说。

日照市地税局家属院改造绿化带，增设绿荫停车位。 本报见习记者 辛周伦 摄

齐鲁晚报《今日日照》官方微信二维码。
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